

Rugby • SÉLECTIONNÉ 25 FOIS EN ÉQUIPE DE FRANCE, FINALISTE DE LA COUPE DU MONDE EN 1999, LE SÉLECTIONNEUR DU XV DE FRANCE ÉTAIT, LE 18 JANVIER DERNIER, LE PARRAIN DE LA NUIT DU SPORT.

Marc Lièvrement : « Il n'y a pas de petits clubs, il y a des clubs formateurs »

Comment devient-on joueur de haut niveau ?

M.L. : La meilleure formule c'est de prendre du plaisir, de se battre et de respecter les valeurs de ce sport. Mon père était Franco-Comtois installé dans les Pyrénées-Orientales, mon instituteur l'éducateur de l'équipe de rugby du coin, donc à 5 ans je m'y suis inscrit. Comme je me suis toujours battu, je me suis retrouvé en équipe première de l'Usap.

Quelles sont les valeurs véhiculées par le rugby ?

Le rugby est le seul sport de combat collectif. Lucien Mias disait que « le rugby est le seul sport où l'on ne fait pas que se croiser, on se rencontre. » Il enseigne la remise en question permanente, l'humilité, l'altruisme, le dépassement de soi et de ses inhibitions...

Qu'est-ce que la fameuse 3^e mi-temps ?

Nous ressentons la nécessité, après avoir combattu ensemble, de nous retrouver autour d'un repas. Il y a ce besoin d'échanger en toute convivialité, un peu comme des frères d'armes.

La professionnalisation a-t-elle changé quelque chose ?

La société change, la professionnalisation aussi, mais l'esprit est incontournable. Il y a une forme d'autorégulation du vestiaire, à savoir que dès qu'un joueur fait preuve de suffisance, le reste du vestiaire lui rappelle que marquer un essai est l'aboutissement d'un projet commun.

Après le Tournoi des 6 Nations aura lieu, en 2011, la Coupe du monde en Nouvelle-Zélande. Comment abordez-vous ces grands rendez-vous ?

Au rugby, il faut toujours jongler : entretenir la confiance collective et en même temps se méfier. Entre la confiance et la suffisance, il n'y a souvent qu'un pas et l'équilibre est fragile.



« C'est grâce à ces bénévoles qui donnent de leur temps que le rugby français se construit. »

J'aimerais arriver, d'ici quelques mois, à avoir 95 % de mon effectif pour la Coupe du monde.

Nous sommes à quelques mois de la Coupe du monde de football en Afrique du Sud. Que diriez-vous aux joueurs ?

De se lâcher car ils vont vivre un événement unique. Mais je laisse à Raymond Domenech l'univers footballistique où certaines choses me dépassent. Le rugby considère le football comme une sorte de grand frère : il a été professionnel avant nous et nous essayons

de l'imiter tout en préservant notre culture et en évitant les chausse-trapes dans lesquelles il a pu tomber.

Vous avez rencontré les jeunes du RCA, où l'accueil a été chaleureux...

Il n'y a pas de petits clubs, il y a des clubs formateurs. Le Rugby Club Auxerrois évolue en fédérale 2 d'où je suis issu, comme 95 % des joueurs de l'équipe de France, et c'est grâce à ces bénévoles qui donnent de leur temps que le rugby français se construit et que l'équipe de France est performante.

PROPOS RECUEILLIS PAR NATHALIE HADRBOLEC
contact@nathalie-hadrbolec.com

Stéphane Tortora : le goût du sport



Rédacteur en chef de Sport 6, émission qu'il a créée il y a vingt ans et qui rassemble chaque semaine plus de 3 millions de téléspectateurs, Stéphane Tortora a animé la 15^e édition de la Nuit du Sport. Pratiquant multiscartes, il défend les valeurs du fair-play et, ce que le grand public sait moins, la cause de l'Association pour l'assistance et l'approvisionnement médical au Mali dans laquelle est engagé son ami Jean Tigana.

L'homme qui dénonce les comportements honteux dans sa rubrique « Carton rouge », regrette « l'égoïsme » de certains sportifs « qui ne rendent pas aux gens la chance qu'ils ont », et « un système éducatif [qui] ne donne pas le goût du sport aux jeunes ».

Association • À 90 VOIRE 130 KM/H, LES COUREURS DE L'ASSOCIATION XELOS LANCENT LEUR SOLEX SUR LES CIRCUITS DU CHAMPIONNAT DU GRAND EST.

En selle pour la compétition !



Dans l'atelier, une épaisse couche de poussière blanche forme comme un voile. Des yeux nous cherchons les Solex. Aucune trace ! « Normal », nous répond Raphaël Paingris, le président de l'association Xelos, ici nous sommes dans son atelier de sculpture. Pour trouver les deux-roues, il faut... monter à l'étage. Là, au sol et aux murs, une trentaine de Solex (certains de 1966), ou plutôt des fantômes de Solex, à peine distinguables sous le même voile blanc...

« Ce qui nous passionne, c'est qu'il y a peu de choses du commerce dans nos Solex. Nous faisons de nombreuses adaptations. »

OLIVIER TAHON, PILOTE ET SECRÉTAIRE DE L'ASSOCIATION.

En restauration ou pour pièces, ils attendent que Raphaël Paingris trouve le temps de s'occuper de mécanique. Hormis ses fils, Marius et Léo, le président des Xelos a fait d'autres émules : d'avril à septembre, Olivier, Aubin, Laurent, Michael... font courir les deux engins de l'association – un prototype et un super prototype – au championnat du Grand Est⁽¹⁾.

LE BA-BA DE LA MÉCANIQUE. Car les Xelos ont une double vocation : la collection, « et surtout » la compétition. Sous le numéro 311, leurs engins vont tenter de confirmer leurs performances de 2009 (champion en prototype, 12^e au classement général) sur les circuits de Troyes (6 h de course), Metz (6 h), Verjux (10 h), Orges (6 h) et Chaumont (24 h de course... et plusieurs moteurs!).

« Ce qui nous passionne, c'est qu'il y a peu de choses du commerce dans nos Solex », explique Olivier Tahon, pilote et secrétaire de l'association. Nous faisons de nombreuses adaptations. « La base mécanique est d'une grande simplicité : refroidissement à air, 180 pièces sur le cadre, 110 sur le moteur », poursuit Raphaël Paingris. Les Xelos recherchent des sponsors. Si la Commune de Santigny et les artisans locaux sont déjà impliqués, quelques budgets supplémentaires leur permettraient de mieux préparer leurs compétitions...

NATHALIE HADRBOLEC
contact@nathalie-hadrbolec.com

(1) Trois autres catégories : origine, origine améliorée et promotion.

Xelos
Raphaël Paingris, 5, place des Ormes, 89420 Santigny.
Tél. : 03 86 32 01 64



MEUBLES - SALON - LITERIE

L'INVENTAIRE
la loi du moins cher

POURQUOI SOMMES-NOUS MOINS CHERS ?

Grâce à leur puissance d'achat les magasins **L'INVENTAIRE** réalisent des économies dont ils vous font directement profiter.

LE CHOIX

L'ensemble du groupe **L'INVENTAIRE** dispose de plus de 50 000 m² de surface commerciale et de stockage, où vous trouverez tous les styles, dans toutes les familles de meubles, salons et literies.

FINANCEMENT EN TOUTE SÉCURITÉ

Avec **L'INVENTAIRE**, bénéficiez de la solution de paiement adaptée à votre budget, vous permettant de rester libre de vos décisions.



Rue du Quenou - 89380 APOIGNY
☎ 03.86.33.64.51 - Fax : 03.86.33.67.61
A.T.M0917@orange.fr